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Ver video 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Baja California, Alonso Leonel Sanchez 

Derat, en el programa “Noticiero Estatal por canal 73 y 66.3”  CNR 

Noticias  conducido por Claudia López Hernández, transmitido por Facebook 

live CNR 

Tijuana https://www.facebook.com/cnrtvtijuana/videos/309375010283758/  Tema: 

Servicios que brinda Prodecon. (26/08/2020) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_08_25_entrevista_cnr_delegado_bc_alonso_sanchez_derat.mp4
https://www.facebook.com/cnrtvtijuana/videos/309375010283758/
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Senadores acusan ‘omisión’ del SAT de Aristóteles Núñez 

Senadores de PAN y Morena, así como el dirigente de Acción Nacional, Marko 

Cortés, ven “omisión” en el Servicio de Administración Tributaria (SAT) que 

encabezó Aristóteles Núñez porque no frenó a las empresas “factureras” y dejó 

prosperar el esquema de defraudación fiscal. 

Por ello se pronunciaron a favor de que la Secretaría de la Función Pública (SFP) 

investigue al ex funcionario, luego de que MILENIO publicó que la dependencia que 

encabeza Irma Eréndira Sandoval indaga a quienes permitieron este delito el 

sexenio pasado. 

La panista Minerva Hernández consideró que “si queremos que la corrupción 

termine, requerimos que sean castigados los responsables de haber violado la ley, 

sean delitos o faltas administrativas”. 

 

 

 

Exigen al SAT quitar trámites presenciales 

Ante la limitante y la detección de la venta ilegal de citas para trámites presenciales 

ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), abogados fiscalistas exigieron 

a esa autoridad eliminar a los contribuyentes la obligación de acudir a realizar 

gestiones a sus oficinas de atención al público. 

Pedro Raúl Lara García, socio director del despacho legal PRL y Asociados, 

aseguró que el SAT cuenta con toda la tecnología para atender vía electrónica los 

trámites sobre los que establece la obligación de los contribuyentes de acudir en 

forma presencial. 

"En trámites como altas o bajas en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC), o 

en la renovación de firmas electrónicas, debería ser innecesario acudir a las oficinas 

del SAT", expuso. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/senadores-acusan-omision-sat-aristoteles-nunez
https://www.reforma.com/exigen-al-sat-quitar-tramites-presenciales/ar2017045
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Ruta de Convención Nacional Hacendaria 

El sector patronal difunde las alternativas de reactivación económica que se implantan de 

manera local en los estados y los caminos para una Convención Nacional Hacendaria.   

La Confederación Patronal de la República Mexicana inició en Aguascalientes la gira de 

prensa nacional ‘COPARMEX en tu Estado’, en la que su presidente, Gustavo de Hoyos 

Walther, señaló que se debe terminar el centralismo asfixiante que viene deteriorando la 

gobernanza y la situación financiera de los estados y municipios. 

Desde 2016, pero con mayor énfasis en la coyuntura, en la COPARMEX consideramos 

relevante llevar a cabo una verdadera Convención Nacional Hacendaria para fortalecer el 

Pacto Fiscal, ya que, en 2020 el gasto federalizado disminuyó en términos reales, en 0.1%, 

y la inversión pública se encuentra en niveles históricamente bajos, con 2.4% del PIB.   

 

CIEP pide transparentar uso del IEPS y destinarlo al sistema de salud 

El Impuesto Especial sobre Producción y Servicio (IEPS) a alimentos,  bebidas y 

cigarros no debe irse a una bolsa general de la hacienda pública, ya que es 

una fuente natural para proveer de recursos al sistema de salud mexicano, el cual 

necesita un fondeo, afirmó Héctor Villarreal, director general del Centro de 

Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

En videoconferencia de prensa, el experto comentó que a diferencia del Impuesto 

Sobre la Renta (ISR) o al Valor Agregado (IVA) -que son generales y por ello 

fondean diversos proyectos o iniciativas- el IEPS debe tener un destino específico, 

pues una de las razones de su creación fue desincentivar el consumo de alimentos 

nocivos para la salud, como bebidas azucaradas. 

En el caso del IEPS resulta decepcionante que cambian los precios, pero luego van 

a parar los recursos a una bolsa general. En este aspecto los consumidores 

debieran cuestionar por qué les cobran un impuesto y para qué se está invirtiendo 

el dinero 

https://impuestum.mx/noticias/1967/Ruta+de+Convenci%C3%B3n+Nacional+Hacendaria
https://www.razon.com.mx/negocios/recursos-ieps-son-fuente-natural-sistema-salud-ciep-402873
https://www.razon.com.mx/mexico/pese-pandemia-crece-dos-puntos-recaudacion-impuestos-sat-108322
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Gobierno destina 5.8% de impuestos a cigarros en combate a tabaquismo 

En México el gasto efectivo en salud para atender los padecimientos que son efecto 

del tabaquismo representa sólo 5.8 por ciento de lo que se recauda en impuestos 

especiales al tabaco, de acuerdo con análisis del Centro de Investigación 

Económica y Presupuestaria A.C. (CIEP). 

Es necesario que por medio de cambios a la Ley del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios y a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria se garantice la trazabilidad de los recursos que se obtienen de la 

recaudación de los cigarros, recalcó Judith Méndez, coordinadora de Salud y 

Finanzas Públicas de la asociación. 

Es decir, buscar que esos impuestos que se crearon con fines preventivos para 

desincentivar el consumo de tabaco tengan su contraparte en el gasto para 

programas de prevención y atención a las enfermedades vinculadas con el 

tabaquismo. Propuesta que es lejana del diseño actual. 

 

 

¿Cuánto se recaudaría si sube el impuesto a cigarros? 

El costo para atender enfermedades asociadas al tabaquismo es mayor a lo que se 

recauda por medio del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) a 

cigarros, señaló el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

  

Durante 2018 costó 79 mil millones de pesos enfrentar económicamente este 

padecimiento, y el presupuesto que ejerció la Secretaría de Salud para prevención 

y atención de enfermedades relacionadas con el tabaquismo fue de mil 143 millones 

de pesos en el mismo año. 

Se estimó que el costo médico para atender a la población sin seguridad social fue 

de 48 mil 223 millones de pesos. 

En tanto que los ingresos por el cobro del IEPS a cigarros fue de 41 mil 452 millones 

de pesos. 

De ahí que se han dado iniciativas que proponen aumentar el gravamen para 

desincentivar su consumo y aumentar los recursos fiscales para enfrentar el 

tabaquismo, señaló el investigador del CIEP, Adrián García. 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/25/gobierno-destina-5-8-de-impuestos-a-cigarros-en-combate-a-tabaquismo-9791.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cuanto-se-recaudaria-si-sube-el-impuesto-cigarros
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¿A dónde van los impuestos que se cobran a productos dañinos para la salud? 

El rastreo y transparencia en el uso de impuestos aplicados a productos dañinos 

para la salud como el tabaco, alcohol y bebidas azucaradas es vital para mejorar 

los servicios públicos de salud que se brindan a la ciudadanía. 

Un estudio del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), 

presentado este martes, refiere que el costo para atender los padecimientos 

asociados con el consumo de tabaco es de 48,223 millones de pesos (mdp), no 

obstante, el gasto de la Secretaría de Salud (SSa) para prevenir y atender 

enfermedades relacionadas con el tabaquismo en 2018 fue apenas de 2,441 mdp, 

aún cuando. 

Ese mismo año, la recaudación por el Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios (IEPS) al tabaco fue de 41,452 mdp; 17 veces más que lo destinado para 

la SSa. 

 

 

SEDENA desvió a través de factureras más de 2 mil mdp a empresas fantasmas: 

Investigación  

Según una investigación publicada en el diario El País, la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena) desvió, a través de factureras, más de 2 mil millones de pesos a 

empresas fantasmas. 

Pese a la guerra declarada a las factureras por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, la Sedena es una de las dependencias que ha acudido más a estas 

empresas, que emiten comprobantes fiscales que amparan operaciones ficticias o 

inexistentes. 

Entre 2013 y 2019 el Ejército mexicano pagó 2 mil 371 millones de pesos, 

equivalente a 156 millones de dólares, a 250 compañías que fueron declaradas por 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) como fantasmas. 

Según información proporcionada por la misma Sedena, ninguno de los titulares de 

las direcciones que autorizaron las compras que ampararon las facturas falsas 

recibió sanción alguna. 

 

https://expansion.mx/economia/2020/08/25/impuestos-que-cobran-a-productos-daninos-para-salud
https://www.reporteindigo.com/reporte/sedena-desvio-a-traves-de-factureras-mas-de-2-mil-mdp-a-empresas-fantasmas-investigacion/
https://www.reporteindigo.com/reporte/sedena-desvio-a-traves-de-factureras-mas-de-2-mil-mdp-a-empresas-fantasmas-investigacion/
https://elpais.com/mexico/2020-08-25/el-ejercito-mexicano-desvio-156-millones-de-dolares-a-empresas-fantasma-entre-2013-y-2019.html
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Senado busca hacer deducible de impuestos el consumo en restaurantes en México 

por la crisis ante el COVID-19 

La pandemia de COVID-19 ha arrastrado consigo a la economía mexicana y en 

general a la economía de todos los países del mundo, debido a las medidas que los 

gobiernos tuvieron que tomar para contener y mitigar la dispersión del virus, desde 

cuarentenas estrictas hasta el cierre casi total del turismo y de la vida social como 

la conocíamos hasta principios de 2020. 

Ahora, con la caída —y en algunos casos rebrote— del coronavirus en los países 

que han comenzado su reapertura, las consecuencias de las epidemias se han 

mostrado más o menos peores para los sectores de la población que dependían de 

la interacción social y la vida cotidiana. 

Estos sectores incluyen a los restaurantes y también a los bares, que en su intento 

por mantenerse a flote atienden en la Ciudad de México precisamente como 

establecimientos de comida. Muchos de ellos fueron sepultados por la ola de 

contagios de COVID-19 y los sobrevivientes ven el futuro con incertidumbre. 

 

 

No hay claridad sobre el SAT Baja California 

Tijuana.- El cómo operará y se coordinará el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) estatal con su homónimo federal sigue quedando en duda, según lo señaló 

el titular del Centro Empresarial Ensenada, Martín Muñoz Barba. 

"Es incierto el cobro presupuestario, no existe ni se presenta en los documentos 

presentados públicamente cuánto costará crear al organismo descentralizado, 

cuánto será el costo nominal de su estructura, cuántas personas requerirá la 

inversión en equipamiento, capacitación del personal", apuntó. 

La Ley de Ingresos del 2020 no considera la creación del SAT estatal, por lo que no 

hay contempladas partidas presupuestarias destinadas a ese espacio, añadió 

Muñoz Barba, quien también habló de la coordinación que se necesitará con el SAT 

a nivel federal. 

"Cuál será la nueva relación jurídica entre este nuevo organismo y la federación: la 

misma federación lo desconoce". 

 

https://www.infobae.live/america/mexico/2020/08/26/senado-busca-hacer-deducible-de-impuestos-el-consumo-en-restaurantes-en-mexico-por-la-crisis-ante-el-covid-19/
https://www.infobae.live/america/mexico/2020/08/26/senado-busca-hacer-deducible-de-impuestos-el-consumo-en-restaurantes-en-mexico-por-la-crisis-ante-el-covid-19/
https://www.infobae.live/coronavirus/
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-hay-claridad-sobre-el-sat-baja-california-5673900.html
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Aumentan a 61,450 las muertes por coronavirus en México; hay 568,621 casos 

confirmados 

La Secretaría de Salud informó este martes que ya son 61 mil 450 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a 568 mil 621, de los cuales 37 mil 965 

son activos estimados -es decir, que presentaron síntomas del virus en los últimos 

14 días-, informó José Luis Alomía, director general de Epidemiología. 

Mientras tanto, los casos sospechosos acumulados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 80 mil 878. 

 

 

Rebasa México 61 mil muertes por Covid-19 

La Secretaría de Salud reportó 650 nuevas muertes por Covid-19, con lo que suman 

61 mil 450; en México hay 568 mil 621 casos acumulados, 4 mil 916 más que ayer. 

José Luis Alomía, director de Epidemiología, informó que hasta el momento se ha 

estudiado a un millón 278 mil 436 de personas en el País.En conferencia, el 

funcionario indicó que se mantiene un índice de positividad de 43 por ciento. 

 

Medicamentos para tratar síntomas de Covid-19 sólo se venderán con receta: 

Cofepris 

La Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios (Cofepris) ordenó 

que los medicamentos utilizados para tratar síntomas relacionados con Covid-19 se 

vendan únicamente con receta médica, para evitar la automedicación en México.    

El organismo de la Secretaría de Salud indicó que desde que comenzó la pandemia 

se incrementó la venta desproporcionada de algunos fármacos, la automedicación 

y compras de pánico. 

Cofepris recordó que “actualmente no existe ningún medicamento autorizado para 

el tratamiento de los pacientes con Covid-19 y tampoco se cuenta con vacuna para 

prevenirlo”.  

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/aumentan-a-61-450-las-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-568-621-casos-confirmados
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/aumentan-a-61-450-las-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-568-621-casos-confirmados
https://www.reforma.com/rebasa-mexico-61-mil-muertes-por-covid-19/ar2016897?v=7
https://latinus.us/2020/08/25/medicamentos-covid-19-receta-cofepris/
https://latinus.us/2020/08/25/medicamentos-covid-19-receta-cofepris/
https://twitter.com/SSalud_mx
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México acepta mil vacunas rusas 

México va a participar con un grupo de voluntarios en los estudios clínicos de la fase 

3 de la vacuna rusa Sputnik V, son mil dosis la que se tienen para los ensayos de 

Fase 3 del antídoto contra el COVID-19. 

“En esta semana tuvimos dos acercamientos relevantes: el primero es el acuerdo 

para que México participe con dos mil voluntarios en la fase 3 de pruebas de la 

vacuna Sputnik V, desarrollada en Rusia”, informó el secretario de Relaciones 

Exteriores, Marcelo Ebrard. 

 

} 

AUMENTAN HOSPITALIZACIONES POR COVID-19 en la ciudad 

La Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, informó que se registró un nuevo aumento 

en las hospitalizaciones por Covid-19. En videoconferencia dijo que habrá una 

inversión de 150 millones de pesos en más de 100 obras para los Centros de 

Desarrollo Infantil (Cendis). 

Señaló que el aumento en los hospitalizados se debe a que se redujeron las altas a 

pacientes y además indicó que hasta el día de ayer hay 2 mil 804 personas en 

hospitalización general y 717 en intubación. 

 

 

Entre Pemex y CFE hay poco más de mil 300 muertes por Covid-19 

Ciudad de México. Hasta este martes 25 de agosto, Petróleos Mexicanos (Pemex) 

y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reportan poco más de mil 300 muertes 

a causa de Covid-19, según cifras oficiales. 

Pemex dio a conocer que, hasta este día han fallecido mil 218 derechohabientes a 

los servicios de salud de la petrolera a causa de la pandemia. 

La petrolera indicó que hasta el momento se tiene registro de 300 defunciones de 

trabajadores en activo, 531 en jubilados, 381 en familiares y 6 externos. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/vacuna-rusa-sputnik-v-tratamientos-contra-covid19-pruebas-mexico-voluntarios-pandemia/
https://www.contrareplica.mx/nota-AUMENTAN-HOSPITALIZACIONES-POR-COVID-19-en-la-ciudad202026817
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/08/25/entre-pemex-y-cfe-poco-mas-de-mil-300-muertes-por-covid-19-8413.html
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Registra la pandemia una desaceleración, afirma la OMS 

Miércoles 26 de agosto de 2020. Ginebra. La pandemia de Covid-19 presenta una 

desaceleración, anunció ayer la Organización Mundial de la Salud (OMS), pero no 

descartó que surjan nuevos casos de reinfección, aunque por ahora se trata sólo de 

hechos aislados. 

En la semana del 17 al 23 de agosto se registraron más de 1.7 millones de nuevos 

casos de Covid-19 y 39 mil decesos, lo que representa una caída de 5 por ciento en 

contagios y de 12 por ciento de fallecimientos respecto de los siete días anteriores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/26/registra-la-pandemia-una-desaceleracion-afirma-la-oms-6574.html
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Financiará el gobierno 19 proyectos para enfrentar al nuevo coronavirus 

Ciudad de México. Por conducto de la Agencia Mexicana de Cooperación para el 

Desarrollo (AMCD) el gobierno federal financiará 19 proyectos nacionales 

orientados a enfrentar la pandemia, ya sea mediante prototipos de vacunas, 

sistemas de vigilancia de contagios de Covid o la elaboración de kits para realizar 

pruebas económicas, anunció el canciller Marcelo Ebrard. Agregó que en México, 

además de probarse la vacuna rusa Sputnik 5, se acordó participar con Italia en las 

pruebas de sus proyectos GRAD y 11OB2. 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, sostuvo que la pandemia abrió la posibilidad 

de conocer a fondo la situación que prevalecía en el sector. En contraste con las 

recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud, en México hay déficit de 

médicos, enfermeras y de especialistas, así como de camas para hospitalizar a 

pacientes no Covid, lo cual se pudo constatar antes de la pandemia, con el recorrido 

presidencial por 80 hospitales rurales del IMSS, que transparentó esta triste 

situación. 

 

 

INE hace oficial petición de 7 mil 226 millones para partidos en 202 

EL Instituto Nacional Electoral (INE) publicó en el Diario Oficial de la Federación 

(DOF) el acuerdo donde establece el financiamiento para partidos políticos para las 

elecciones intermedias de 2021 y el cual ascienden a 7 mil 226 millones de pesos. 

Cabe destacar que el monto asignado para este 2020 fue de 5 mil 239 millones. Es 

decir, se está solicitando a la Cámara de Diputados un incremento de cerca de dos 

mil millones de pesos para el 2021. 

El proyecto presupuestal avalado por la Comisión de Prerrogativas y Partidos 

Políticos, el pasado 5 de agosto, detalla que el gasto por el sostenimiento de 

actividades ordinarias permanentes será de 5 mil 250 millones de pesos. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/26/financiara-el-gobierno-19-proyectos-para-enfrentar-al-nuevo-coronavirus-8534.html
https://www.contrareplica.mx/nota-INE-hace-oficial-PETICIoN-DE-7-MIL-226-MILLONES-PARA-partidos-en-202202026827
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Pese a austeridad y crisis, partidos tendrán 7,226 millones de pesos en 2021 

A pesar de las crisis económica y sanitaria que vive el país, el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) formalizó ayer la disposición oficial para que en las elecciones 

federales intermedias de 2021 los partidos políticos nacionales gasten 7 mil 226 

millones de pesos de recursos públicos. 

Este costo para el ciudadano de la elección más grande de la historia del país –el 6 

de junio próximo se renovará la Cámara de Diputados, 15 gubernaturas, Congresos 

locales, ayuntamientos y alcaldías en 30 entidades, entre otros– será mil 870 

millones de pesos más cara que la federal intermedia del 2015, en la que los partidos 

se gastaron 5 mil 356 millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/pese-a-austeridad-partidos-tendran-mas-dinero-que-en-la-eleccion-de-2015
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Reforma de pensiones va al Congreso esta semana: SHCP 

Esta semana el Ejecutivo federal enviará al Congreso de la Unión la iniciativa de 

reforma para fortalecer el sistema de pensiones, cuyo objetivo es aumentar el monto 

de los recursos para el retiro y el número de trabajadores que alcancen una pensión 

mínima garantizada, adelantó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

En entrevista con La Razón, el titular de la Unidad de Seguros, Pensiones y 

Seguridad Social de la SHCP, Carlos Noriega Curtis, informó que se están 

ultimando los detalles de la iniciativa de reforma a la Ley del Seguro Social, 

anunciada el 22 de julio pasado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

Va CFE en contra de tendencia en pensiones 

El acuerdo entre la CFE y el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la 

República Mexicana (Suterm) va en contra de los sistemas de pensiones mundiales 

que buscan apartarse de esquemas de alto privilegio en los que el Gobierno 

subsidia en exceso, señaló la Fundación de Estudios Financieros (Fundef). 

 

A nivel mundial, explicó, los sistemas de pensiones se están moviendo a un punto 

medio de equilibrio entre lo fiscalmente sostenible y lo socialmente justo que no 

beneficie a unos cuantos, y lo que hizo CFE con las pensiones de sus trabajadores 

es una mala señal que va en contra de todo esto. 

 

Reformas en pensiones en AL deben adaptarse a cambios laborales 

En medio de la crisis económica que atraviesa América Latina, como efecto de la 

pandemia del Covid-19, las reformas en pensiones que se busquen hacer deben 

considerar los cambios que se están viviendo en el mercado laboral para que se 

pueda ampliar la cobertura y mejorar las pensiones que reciban los trabajadores, 

coincidieron representantes de fondos privados de Colombia, Chile y Perú en el foro 

virtual “El futuro de las pensiones en Latinoamérica”. 

“Hay tres aspectos claves que se deben considerar en las reformas: cobertura, 

sostenibilidad de largo plazo y equidad. Cada país debe revisar, según su contexto 

y ecosistema, cuál es la mejor reforma que debe de tener”, dijo Ignacio Calle, CEO 

de Sura Asset Management en el foro organizado por el Diario Financiero de Chile, 

miembro de la Red Iberoamericana de Prensa Económica (RIPE). 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.razon.com.mx/negocios/reforma-pensiones-congreso-semana-shcp-402928
https://www.reforma.com/va-cfe-en-contra-de-tendencia-en-pensiones/ar2016952?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Reformas-en-pensiones-en-AL-deben-adaptarse-a-cambios-laborales--20200825-0121.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Moody's empeora perspectiva para México; ve caída de 10% en 2020 

Moody’s Investors Service empeoró su perspectiva sobre la economía mexicana al 

cierre de 2020, pues ajustó a -10% la caída, desde el estimado de 7% que tenía en 

junio pasado. 

La firma explicó que el ajuste en las proyecciones de México y otros países se 

presenta en un contexto en el que a pesar de que se está produciendo 

una recuperación económica, todo dependerá de la contención del coronavirus, 

pues los datos muestran un rápido repunte del consumo de bienes en varias 

economías; sin embargo, los temores de la pandemia seguirán obstaculizando una 

recuperación a mayor velocidad. 

Moody's empeora previsión para la economía de México; espera caída del 10% en 

2020  El Financiero 

 

 

La peor caída de la economía mexicana en la historia queda en -18.7% 

El Producto Interno Bruto (PIB) de México se contrajo 18.7 por ciento anual en el 

segundo trimestre de este año, de acuerdo con las cifras revisadas del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), publicadas este miércoles. 

La cifra representa la peor caída en la historia para una economía mexicana 

impactada por la pandemia de COVID-19, cuyas afectaciones fueron muy 

considerables en abril y mayo, los dos meses completos de paro de actividades no 

esenciales y generalización de las medidas de confinamiento en el país. 

El dato proporcionado por el Inegi este miércoles representa un ligero ajuste desde 

la contracción de 18.9 por ciento informada el pasado 30 de julio. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/moodys-empeora-perspectiva-para-mexico-ve-caida-de-10-en-2020
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/moodys-empeora-prevision-para-la-economia-de-mexico-espera-caida-del-10-en-2020
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/moodys-empeora-prevision-para-la-economia-de-mexico-espera-caida-del-10-en-2020
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/peor-caida-economia-mexicana-historica-queda-en-18-7-pib-inegi
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Actividad económica de México desciende 14.5% durante junio 

El Índice Global de la Actividad Económica de México (IGAE) registró en junio una 

caída de 14.5 por ciento en su comparación anual, según informó el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) este miércoles. 

Con ello, suma 14 meses consecutivos con descensos. 

El IGAE es un indicador que permite conocer y dar seguimiento a la evolución del 

sector real de la economía en el corto plazo. 

 

 

Piden reactivar hidroeléctricas 

El objetivo del Gobierno de potenciar la generación de energía en las hidroeléctricas 

podría conseguirse de forma más eficiente dándole continuidad a las propuestas 

formuladas en el Proyecto de Nación 2018-2024 de la actual Administración, según 

un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). 

El pasado 22 de julio, el Presidente Andrés Manuel López Obrador envió un 

memorándum a la CRE y CNH enlistando 17 acciones a realizar en el sector 

energético mexicano. 

 

Producción de gasolinas toca nivel más bajo en 18 meses 

Durante el mes pasado, las seis refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) 

produjeron su nivel más bajo de gasolinas en los últimos 18 meses. 

En julio de 2020 la empresa logró refinar 157 mil barriles diarios de combustible 

regular y premium, la menor cifra desde enero de 2019, cuando la producción fue 

de 153 mil barriles al día. 

Contra el mismo mes del año pasado, la producción de gasolinas reportó una caída 

de 30 por ciento en el séptimo mes. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/actividad-economica-de-mexico-desciende-14-5-durante-junio
https://www.reforma.com/piden-reactivar-hidroelectricas/ar2017030?v=6
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/produccion-de-gasolinas-en-nivel-mas-bajo-de-18-meses
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Construcción se recupera, avanza 2.4% en junio 

El valor de la producción generado por las empresas constructoras en el país 

registró un incremento en junio, mes en el que inició la 'nueva normalidad'. 

De acuerdo con cifras de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) 

del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dadas a conocer el martes, 

el valor de la producción avanzó 2.4 por ciento a tasa mensual. 

Lo anterior representó su mayor incremento desde enero de 2019, cuando subió 4.1 

por ciento. Además, finalizó con 16 meses consecutivos con retrocesos. 

 

 

Recortan a más personal que percibe bajos salarios 

En el acumulado de marzo a julio, los empleados formales en Nuevo León, que 

perciben salarios bajos, son los que en su mayoría han perdido su puesto de trabajo. 

 

Esa cantidad de personas percibe un salario de 3 mil 696 pesos a 7 mil 394 pesos 

mensuales. 

 

 

Veta México fracking, pero compra gas shale en EU 

El Gobierno federal ha prohibido el uso del fracturamiento hidráulico (fracking), pero 

gran parte de lo que se consume en el País es extraído por esta técnica. 

 

Hasta junio, México importó 4 mil 939 millones de pies cúbicos de gas al día, que 

representan 66 por ciento de consumo nacional, según estadísticas de la Secretaría 

de Energía (Sener). 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/constructoras-toman-un-respiro-y-se-recuperan-2-4-en-junio
https://www.reforma.com/recortan-a-mas-personal-que-percibe-bajos-salarios/ar2017053?v=2
https://www.reforma.com/veta-mexico-fracking-pero-compra-gas-shale-en-eu/ar2017002
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Economía en llamas: PIB de México sufre una caída histórica del (-)18.7% 

Las negativas proyecciones económicas se cumplen. 

Este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer 

el dato real del Producto Interno Bruto (PIB), este se desplomó (-)17.1 por ciento al 

cierre de segundo trimestre del 2020. 

 

 

Optimismo económico: China y EU pretenden poner fin a la guerra de aranceles 

Los principales responsables de las negociaciones comerciales entre China y 

Estados Unidos buscan fortalecer la coordinación de las políticas económicas. 

El pasado martes el Ministerio de Comercio tuvo una reunión telefónica con los 

negociadores estadounidenses, celebrada como parte de la “Fase 1” destinada a 

poner fin a la guerra arancelaria. 

 

 

Confirma Inegi derrumbe de la economía mexicana de 18.7% en el segundo 

trimestre 

La economía mexicana registró una caída anual de 18.7% en términos reales y con 

cifras ajustadas por estacionalidad en el segundo trimestre del año del Gran 

Confinamiento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Con cifras revisadas del Producto Interno Bruto (PIB), queda en el registro histórico 

como la caída más aguda para la actividad económica de un segundo trimestre, 

consecuencia de las medidas de distanciamiento social y cierre voluntario de 

negocios para limitar la velocidad del contagio por el Covid-19. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-en-llamas-pib-de-mexico-sufre-una-caida-historica-del-187/126133?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/optimismo-economico-china-y-eu-pretenden-poner-fin-la-guerra-de-aranceles/126114
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Confirma-Inegi-derrumbe-de-la-economia-mexicana-de-18.7-en-el-segundo-trimestre-20200826-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Confirma-Inegi-derrumbe-de-la-economia-mexicana-de-18.7-en-el-segundo-trimestre-20200826-0014.html
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Actividad económica registró mejoría en junio con crecimiento de 8.9% 

La actividad económica en México registró una mejora en junio, mes de la llamada 

“Nueva Normalidad”, tras cuatro meses consecutivos de caídas derivadas de las 

medidas implementadas para mitigar los contagios de Covid-19 en el país.   

La actividad económica en México registró una mejora en junio, mes de la 

llamada “Nueva Normalidad”, tras cuatro meses consecutivos de caídas derivadas 

de las medidas implementadas para mitigar los contagios de Covid-19 en el país.   

 

 

Entre abril y junio salida de capitales superó la corrida de 1995: Banxico 

En el segundo trimestre del año, en medio de la incertidumbre mundial por la 

pandemia del Covid-19 y la reducción de la calificación soberana del país y de 

Pemex, se presentó la mayor liquidación de títulos de deuda de México en el 

mercado de dinero para un periodo similar desde 1995. 

Entre abril y junio, los inversionistas deshicieron posiciones en renta fija por 8,710 

millones de dólares. Cifra ligeramente superior a los 8,046 millones de dólares que 

salieron en todo el primer semestre del 1995, en la crisis  del Tequila. 

 

Toma familia Alemán control de instalaciones de W Radio 

La familia Miguel Alemán y socios tomaron las instalaciones de W Radio, tras la 

compra de 50 por ciento de las acciones a Televisa Radio. 

La noche de este martes, Radiópolis informó que el nuevo director general de la 

empresa es Ignacio Carral Kramer, en sustitución de Francisco Cabañas. 

Además, tras una asamblea de accionistas se determinó cambiar la integración del 

Consejo de Administración de la compañía, en la que los nuevos inversionistas 

designaron a la mayoría de los miembros de dicho grupo directivo y se nombró a 

Miguel Alemán Magnani como presidente. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Actividad-economica-registro-mejoria-en-junio-con-crecimiento-de-8.9-20200826-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Entre-abril-y-junio-salida-de-capitales-supero-la-corrida-de-1995-Banxico-20200825-0128.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/toma-familia-aleman-control-de-instalaciones-de-w-radio
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Mexicanos regresan del exterior 795 mdd 

En un entorno global complejo por los efectos de la pandemia del Covid-19, 

mexicanos con activos en el exterior regresaron al país recursos por 795 millones 

de dólares durante el segundo trimestre de 2020, informó el Banco de México 

(Banxico). 

La cifra contrasta con los 3 mil 415 millones de dólares que sacaron en igual periodo 

de 2019 y con el aumento de activos en el extranjero por 5 mil 429 millones que se 

reportó entre enero y marzo de este año. 

No se veía un retorno de capitales desde el tercer trimestre de 2018, cuando los 

residentes decidieron traer activos a México tras el resultado de las elecciones con 

el triunfo de Andrés Manuel López Obrador. 

 

Preparatorias y universidades, con mayores quejas por alzas de colegiatura: 

Profeco 

Las principales quejas que recibió la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco) contra escuelas privadas se concentraron en aquellas que 

ofrecen servicios en los niveles media superior y superior, siendo la principal causa 

la retención de documentos. 

Si bien en medio de la pandemia muchas escuelas optaron por ofrecer becas, 

descuentos y facilidades de pago, hubo quejas contra  incrementos de colegiaturas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexicanos-regresan-del-exterior-795-mdd
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/preparatorias-y-universidades-con-mayores-quejas-por-alzas-de-colegiatura-profeco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/preparatorias-y-universidades-con-mayores-quejas-por-alzas-de-colegiatura-profeco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/preparatorias-y-universidades-con-mayores-quejas-por-alzas-de-colegiatura-profeco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

AMLO lanza spots para informe con tono de campaña 

En sus spots con motivo del Segundo Informe de Gobierno, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador recicló sus frases más emblemáticas de la campaña 

electoral y se apoyó en referencias religiosas como el Papa Francisco, lo que para 

algunos analistas significa que, más que difundir sus logros, los anuncios tienen una 

clara intención electoral. 

Son cuatro spots, pautados por la Secretaría de Gobernación para su difusión 

nacional en tiempos oficiales del 25 al 31 de agosto, como preámbulo a su informe 

del 1 de septiembre. 

 

Inteligencia Financiera no está investigando a Luis Videgaray, aclara López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este miércoles que la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) no investiga al excanciller Luis Videgaray y a otras 

personas involucradas en la denuncia de hechos presentada por Emilio Lozoya, 

exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

"No han hecho ninguna solicitud al Ejecutivo, en este caso a la oficina de 

investigación financiera. No tengo yo información de que hayan solicitado pruebas", 

señaló en su conferencia desde Torreón, Coahuila. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-26-de-agosto-5673997.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-lanza-spots-para-informe-con-tono-de-campana
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/inteligencia-financiera-no-esta-investigando-a-luis-videgaray-aclara-lopez-obrador
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Prioridades legislativas para MORENA y oposición  

La próxima semana iniciará el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la 

Unión. Durante poco más de tres meses Morena y sus aliados buscarán seguir 

sentando las bases de la Cuarta Transformación, mientras que los legisladores de 

los partidos de oposición insistirán en un rescate económico para mitigar los efectos 

de la pandemia de COVID-19. Las piezas que se muevan y las polémicas que se 

generen podrán repercutir en las elecciones del próximo año cuyo proceso inicia 

también en septiembre. Los coordinadores de Morena,Mario Delgado; del PAN, 

Juan Carlos Romero Hicks y del PRI, René Juárez, opinan al respecto. 

PRIORIDADES DE BANCADA 

Mario Delgado Carrillo: “Una de nuestras prioridades es la reforma al artículo 108 

constitucional para eliminar el fuero del presidente de la República. 

 

 

ACUERDO por el que se da a conocer al público en general el medio de difusión de los trámites y servicios que 

se reactivan en la Secretaría de Gobernación a través de medios electrónicos, con motivo de la emergencia 

sanitaria generada por el coronavirus SARS-CoV2 (COVID-19). 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 
GOBERNACIÓN.- Secretaría de Gobernación. 

OLGA MARÍA DEL CARMEN SÁNCHEZ CORDERO DÁVILA, Secretaria de Gobernación, con fundamento 
en los artículos 4o. y 90, primer párrafo de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 140 de la 
Ley General de Salud; 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; y 4 de la Ley Federal de 
Procedimiento Administrativo, y 

CONSIDERANDO 

Que en el marco de la declaratoria de epidemia global por el virus SARS-CoV2 (COVID-19), emitida por 
la Organización Mundial de la Salud el 11 de marzo de 2020, y del reconocimiento efectuado por el Consejo 
de Salubridad General, de dicha epidemia como una enfermedad grave de atención prioritaria 
efectuado mediante el Acuerdo por el que el Consejo de Salubridad General reconoce la epidemia de 
enfermedad por el virus SARS-CoV2 (COVID-19) en México, como una enfermedad grave de atención 
prioritaria, así como se establecen las actividades de preparación y respuesta ante dicha epidemia, publicado 
en el Diario Oficial de la Federación el 23 de marzo de 2020; el Estado mexicano implementó una serie de 
medidas para la contención de la propagación del virus SARS-CoV2 en todos los ámbitos de la vida nacional, 
para la salvaguarda de la población y con ello garantizar el derecho humano a la salud consagrado en el artículo 
cuarto constitucional, así como el aseguramiento en la continuidad bajo esquemas de protección, de las 
actividades de la Administración Pública Federal; 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/prioridades-legislativas-para-morena-y-oposicion-pandemia-reactivacion-4t/
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5599085&fecha=26/08/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5599085&fecha=26/08/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5599085&fecha=26/08/2020
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Pide la FGR para Robles pena de 21 años de cárcel 

La Fiscalía General de la República (FGR) pidió ayer una pena de 21 años de 

prisión a Rosario Robles, por presuntamente haber sido omisa ante los desvíos por 

más de 5 mil millones de pesos que llevaron a cabo sus subordinados en la Sedatu 

y la Sedesol, en el caso de la "Estafa Maestra". 

El ejercicio ilícito del servicio público es sancionado con hasta 7 años de cárcel, 

pero de acuerdo con la acusación formal presentada ayer en el Centro de Justicia 

Penal Federal del Reclusorio Sur, la dependencia acusa a Robles de dos cargos 

por este mismo delito. 

 

Estrenan extinción un año después 

La Fiscalía General de la República (FGR) presentó sus primeras tres demandas 

bajo la nueva Ley Nacional de Extinción de Dominio (LNDE), un año después de 

que esta norma entró en vigor. 

Este lunes, la FGR pidió a una jueza federal la extinción de dominio en favor del 

Estado de 9.3 millones de dólares asegurados en mayo de 2018 a un grupo criminal 

que "prestaba" dinero a narcotraficantes, integrado por seis ciudadanos chinos y 

seis mexicanos. 

 

 

LÓPEZ OBRADOR DEJA A CORTE FECHA DE JUICIO A EXPRESIDENTES 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación puede sacar a la consulta popular del 

limbo legal en el que está. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dejó en manos del máximo tribunal 

definir si la eventual consulta para enjuiciar a los expresidentes debe llevarse a cabo 

el 6 de junio de 2021, día de la elección federal, o en los primeros días de agosto. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/pide-la-fgr-para-robles-pena-de-21-anos-de-carcel/ar2017078?v=8
https://www.reforma.com/estrenan-extincion-un-ano-despues/ar2016954?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/andres-manuel-lopez-obrador-deja-a-corte-fecha-de-juicio-a-expresidentes/1402004
https://www.excelsior.com.mx/nacional/andres-manuel-lopez-obrador-deja-a-corte-fecha-de-juicio-a-expresidentes/1402004
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Diputados ven correcto que estados no se sumaran al Insabi 

Los estados que no se adhirieron al Insabi y que hoy registran los índices con menor 

letalidad por COVID-19, "hicieron lo correcto", pues se trata de un sistema de salud 

que no se planeó y que ni siquiera cuenta con reglas de operación, 

consideraron diputadas de oposición de la Comisión de Salud en la Cámara de 

Diputados. 

En contraparte, Javier Ariel Hidalgo, de Morena, pidió no olvidar que la federación 

distribuyó médicamentos e insumos a todo el país sin distingo. 

 

Morena destituye a diputados opositores en Baja California 

LA PAZ. “Una mayoría insensata e irracional, por decir lo menos, atropella el Estado 

de Derecho y la legalidad en Baja California Sur”, fue la acusación que el 

gobernador Carlos Mendoza Davis lanzó ayer contra los 13 diputados de Morena y 

el Partido del Trabajo (PT) que buscan tomar el control del Congreso local mediante 

la destitución de los ocho legisladores de los partidos minoritarios. 

El sábado pasado, los ocho diputados de minoría fueron sometidos a juicio político 

por la fracción de Morena y PT argumentando ausentismo, lo que derivó en la 

destitución de cinco y la amonestación de tres legisladores, pese a que desde el 14 

de agosto, un juez federal ordenó suspender el procedimiento. 

 

INE prepara programa piloto para que presos voten 

De cara a las elecciones federales del próximo año, el Instituto Nacional Electoral 

(INE) delinea un programa piloto para que las personas que están en prisión 

preventiva sin sentencia puedan ejercer su derecho al sufragio tomando como 

modelo el programa de voto de mexicanos en el extranjero, esto con miras a la 

elección del 2024. 

En el marco de una reunión del Grupo de Trabajo de Procesos Tecnológicos del 

Instituto, se explicó a los representantes de los partidos políticos que el proyecto 

tiene como fin el dar cumplimiento a un par de sentencias del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde se establece que se deben idear y 

establecer medidas para que las personas privadas de libertad sin sentencia puedan 

sufragar. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/estados-adhirieron-insabi-hicieron-correcto-legisladores-402816
https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/politica/morena-destituye-a-diputados-opositores-en-baja-california-5673327.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/ine-prepara-programa-piloto-para-que-presos-voten-proyecto-elecciones-2024-tepjf-sspc-carceles-5673830.html
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Morena aventaja en San Luis Potosí y Baja California; le disputa Chihuahua al PAN 

Las perspectivas electorales en Chihuahua lucen competidas, con una ligera 

ventaja de Morena en apoyo por partido sobre el PAN, que actualmente gobierna la 

entidad, pero una ventaja ligera del PAN sobre Morena en un escenario con 

candidatos. Dependiendo a quién se designe, el estado podría inclinarse hacia un 

lado u otro.  

En Baja California, Morena se perfila a retener el gobierno estatal, mientras que en 

San Luis Potosí también hay ventaja morenista, aunque ligeramente menor que en 

BC. Así lo revelan las encuestas de EL FINANCIERO realizadas en esas entidades. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/morena-aventaja-en-slp-y-bc-disputa-chihuahua-al-pan
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Melania describe a Trump como la mejor esperanza de Estados Unidos 

Washington.- La primera dama de Estados Unidos, Melania Trump, describió a su 

esposo como la mejor esperanza para el futuro del país en un discurso pronunciado 

desde el Jardín de las Rosas de la Casa Blanca la noche del martes, mientras el 

presidente Donald Trump recurría a familiares, aliados y a las atribuciones de la 

presidencia para impulsar sus opciones de reelección en la segunda jornada de la 

Convención Nacional Republicana. 

El presidente indultó a un criminal reformado, utilizó los terrenos de la Casa Blanca 

para el discurso de su esposa y supervisó una ceremonia de naturalización para 

varios inmigrantes en medio del programa de horario estelar del evento. El tono 

hospitalario contradecía algunas de sus propias políticas, que tienen el objetivo de 

reducir la inmigración legal e ilegal. 

 

Trump prevé nominar a Chad Wolf como secretario de Seguridad Nacional 

El presidente estadounidense, Donald Trump, anunció hoy que nominará 

al secretario interino de Seguridad Nacional (DHS), Chad Wolf, para quedarse de 

forma permanente con el cargo. 

“¡Chad ha hecho un trabajo sobresaliente y apreciamos mucho su servicio!”, tuiteó 

Trump. 

Wolf ha sido secretario interino desde noviembre de 2019, cuando asumió en lugar 

del también secretario interino Kevin McAleenan. 

 

Abuso policial reaviva protestas en EU 

Manifestantes incendiaron edificios y vandalizaron buena parte del 

distrito comercial negro de Kenosha, Wisconsin, en la segunda noche de disturbios 

provocados por el accionar de la Policía, que el fin de semana hirió de gravedad a 

un afroamericano, tras dispararle por la espalda en presencia de sus hijos 

pequeños. 

El humo inundó el centro de Kenosha, después de que la Policía con equipo 

antidisturbios se enfrentara con los manifestantes que desafiaban el toque de queda 

en la noche del lunes y la mañana de ayer, cerca de donde los oficiales le dispararon 

a Jacob Blake. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/melania-describe-trump-como-la-mejor-esperanza-de-estados-unidos
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/trump-preve-nominar-chad-wolf-como-secretario-de-seguridad-nacional
https://heraldodemexico.com.mx/orbe/abuso-policial-aviva-el-enojo-por-racismo-en-estados-unidos-black-lives-matter-protestas-wisconsin/
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Estado de emergencia en Wisconsin ante los disturbios 

Kenosha, Wisconsin. Tony Evers, gobernador de Wisconsin, declaró ayer el estado 

de emergencia después de que varios comercios del condado de Kenosha fueron 

saqueados en los disturbios desatados luego de que el afroestadunidense Jacob 

Blake, estando desarmado, fue baleado por un policía blanco. 

La ira volvió a las calles de Estados Unidos, donde miles de personas de varias 

ciudades salieron en respaldo a Blake, quien podría quedar paralizado. Las 

movilizaciones contra el racismo y la brutalidad policiaca tuvieron la misma 

consigna: sin justicia no hay paz. 

 

 

Bloquea ONU propuesta de EU de reimponer sanciones a Irán 

Naciones Unidas, EU. La Organización de Naciones Unidas (ONU) bloqueó el 

martes una controvertida propuesta de Estados Unidos para reimponer sanciones 

internacionales a Irán.  

La presidencia del Consejo de Seguridad, asumida en agosto por Indonesia, "no 

está en condiciones de tomar acciones" sobre el pedido de Washington, dijo el 

embajador indonesio Dian Triansyah Djani. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/26/estado-de-emergencia-en-wisconsin-ante-los-disturbios-2430.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/08/25/bloquea-onu-propuesta-de-eu-de-reimponer-sanciones-a-iran-6094.html
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BAJO RESERVA 

Meten fotos porno en Zoom con Santiago Nieto 

Las vulnerabilidades de la plataforma de videoconferencias conocida como Zoom 

dio, nuevamente, muestra de sus fallas. Ayer, durante un foro en el que participó el 

titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, con el Colegio de 

Notarios, se filtraron imágenes pornográficas y del personaje electrónico conocido 

como Anonymous. Ante el riesgo de hackeo, los organizadores se vieron en la 

necesidad de bloquear el foro y abrir un nuevo canal para continuar con el evento. 

Mientras tanto, los más de 200 usuarios que ya se habían conectado, entre ellos el 

propio Nieto, observaron desconcertados las imágenes sin entender bien qué 

estaba ocurriendo. 

 

 

CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIA DE REPORTEROS 

Otra prueba de cómo la Fiscalía baila al son del presidente 

El viernes, el presidente López Obrador confesó involuntariamente otra perla que 

exhibe la falta de independencia de la Fiscalía General de la República. En su 

conferencia mañanera de ese día, se ufanó de que él ya sabía que iban a hacerse 

públicos los videos en los que aparece su hermano recibiendo paquetes de dinero: 

“Desde hace como cinco días o seis, porque me buscó David León preocupado 

porque había recibido una llamada donde le advertían que iban a salir estos”, 

presumió. 

Si hacemos cuentas, esto quiere decir que el presidente sabía desde el sábado o 

domingo anterior de los videos de su hermano recibiendo cash y siendo grabado 

por David León, funcionario estrella de su gobierno, nombrado zar anticorrupción 

para la distribución de medicinas. Curiosamente, ese mismo domingo por la noche 

“apareció” publicado en YouTube el video del caso Lozoya en el que se exhibe a los 

operadores de los entonces senadores panistas Francisco Domínguez y Jorge Luis 

Lavalle recibiendo maletas con dinero efectivo. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/meten-fotos-porno-en-zoom-con-santiago-nieto
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/otra-prueba-de-como-la-fiscalia-baila-al-son-del-presidente
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GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

El video que realmente preocupa a AMLO 

El verdadero dolor de cabeza para AMLO, más que los dos videos en el que su 

hermano Pío recibe dinero del ex,coordinador nacional de Protección Civil, David 

León el 31 de mayo y el 26 de julio de 2015, respectivamente; es el video revelado 

el lunes pasado por EL UNIVERSAL (https://bit.ly/32lcVmm), en el que se 

documenta que un herido fue rematado por orden militar expresa tras el 

enfrentamiento ocurrido en Nuevo Laredo el pasado 3 de julio con un grupo armado 

presuntamente parte del Cártel del Noreste. 

Los videos de Pío confirmarían la comisión de un delito electoral, si como en ellos 

se escucha, son donaciones en efectivo a Morena en un año electoral en el que ya 

era partido político, sin que hayan sido declaradas al INE hasta donde se 

sabe.  Pero el video de Nuevo Laredo, que abre la puerta a la eventual confirmación 

de que entre los muertos había tres civiles secuestrados —según documentó este 

diario once días después de lo ocurrido—, desmonta la versión oficial de la Sedena 

de que fueron doce los sicarios abatidos en el enfrentamiento, y podría sustentar 

una posible simulación que a la larga se convertiría en el Ayotzinapa, el Tlatlaya o 

el Palmarito de la 4T. 

EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Caso Iguala: y ahora, libertad para los Abarca 

Luego de que 43 estudiantes normalistas desaparecieran en Iguala el 26 de 

septiembre de 2014, los líderes de la organización criminal Guerreros 

Unidos intercambiaron mensajes de texto en los que se dio la orden de intentar un 

control de daños. En esos mensajes intervenidos por la DEA se manifestó la 

relación que el entonces presidente municipal de Iguala, José Luis 

Abarca, mantenía con el grupo criminal. 

“Ira el puto presidente tambiense tiene queponer llamen al maromas y que le llame 

alhermano del” (sic), le instruyó el domingo 28 de septiembre Adán Casarrubias 

Salgado al jefe de plaza Gildardo López Astudillo, El Gil. 

Un cúmulo de declaraciones de integrantes de Guerreros Unidos revelan que esa 

noche El Gil ordenó la desaparición de los alumnos —secuestro, asesinato, quema 

de la mayor parte de los cuerpos—, y  que Felipe Rodríguez Salgado, al frente de 

un grupo de sicarios, la ejecutó. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
https://bit.ly/32lcVmm
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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ALEJANDRO HOPE 

PLATA O PLOMO 

Nuestra cuestión militar 

Esta ha sido una mala semana para las fuerzas armadas.   

El lunes, gracias a un reportaje de EL UNIVERSAL, se hizo público un video que 

aparentemente muestra a soldados ejecutando a un civil herido en Nuevo Laredo, 

Tamaulipas, minutos después de un enfrentamiento con un grupo de pistoleros.   

Horas después de esa revelación, el diario El País presentó una investigación sobre 

adquisiciones en las secretarías militares. En particular, el artículo refiere que, entre 

2013 y 2019, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ejerció 2,371 millones 

de pesos a través de 250 empresas señaladas como fantasmas por el SAT. Una 

parte importante de esos contratos está aparentemente relacionada con proyectos 

de obra pública fuera de la esfera militar. 

 

HISTORIA DE NEGOCEOS 

El contrato leonino de Manuel Bartlett 

Mario Maldonado 

El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, ha 

enfrentado todo tipo de escándalos en lo que va del sexenio de Andrés Manuel 

López Obrador. 

Desde el enriquecimiento inexplicable de sus familiares, contratos a sobreprecio 

otorgados a su hijo, León Manuel Bartlett, para beneficiarse de la crisis del 

coronavirus, así como la revisión de contratos catalogados ‘leoninos’ con empresas 

de gasoductos durante el gobierno pasado. A esta lista se agrega el contrato más 

‘leonino’ que se ha firmado durante la actual administración, el cual va a costar a los 

mexicanos por lo menos 160 mil millones de pesos al año. 

El miércoles pasado, el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la 

República Mexicana (SUTERM), que encabeza Víctor Fuentes de Villar, acordó con 

la CFE el contrato colectivo 2020-2022, en el que se aumentan considerablemente 

los privilegios a los 45 mil trabajadores sindicalizados de la empresa productiva del 

Estado en un contexto de crisis económica y una reforma al sistema de ahorro para 

el retiro que en teoría debería buscar reducir los pasivos laborales que significan los 

pagos de pensiones a la llamada “burocracia dorada”, tan criticada por el 

Presidente. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

CON ESO de que los cachitos del sorteo del avión presidencial nomás no salen, 

los senadores de Morena y sus satélites organizaron una vaquita que parece un 

auténtico toro cebú. Y es que al menos 41 integrantes de la bancada aportarán 

100 mil pesos cada uno para darle el avión al Presidente con su rifa. 

 

ENTRE los que abrieron la cartera para comprar sus respectivos 200 cachitos 

están Cristóbal Arias, Armando Guadiana, Salomón Jara, la presidenta Mónica 

Fernández, Higinio Martínez, Ana Lilia Rivera y, por supuesto, el 

coordinador Ricardo Monreal. 

 

A OTROS 15 legisladores les dolió un poco más el codo o fueron más sensatos 

con su dinero, como se quiera ver: Alejandro Armenta, María Soledad 

Luévano y José Narro Céspedes pusieron 50 mil pesos y Malú Micher sólo 20 mil, 

por mencionar algunos. Nueve de plano decidieron no entrarle y se quedarán con 

las ganas de ver estacionado en su cochera un flamante Boeing 787. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

¿Censura en la 4T? 

Dice el presidente Andrés Manuel López Obrador que "Nunca en más de un siglo 

se había insultado tanto a un presidente de México, y la respuesta ha sido la 

tolerancia y la no censura". 

Pero ¿realmente no ha habido censura? La salida de algunos conductores de 

medios ha sido presentada como prueba de intervenciones gubernamentales. Se 

dijo en el caso de Carlos Loret de Mola, por ejemplo, aunque la información 

disponible señala que dejó de trabajar en Televisa por falta de un acuerdo para 

renovar su contrato. El periodista no ha dejado de colaborar con otros medios ni ha 

protestado por una censura. 

Las sanciones a la revista Nexos sí representan, en cambio, un posible acto de 

censura. La secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, dice que solo 

ha aplicado una sanción administrativa, pero sus propios comentarios la delatan: 

"Los editores de Nexos son los más férreos propulsores del Estado mínimo. Hoy 

pueden seguir publicando libremente sus ideas sin depender del Estado". 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-26/op187602?pc=102
https://www.reforma.com/censura-en-la-4t-2020-08-26/op187604?pc=102
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SACAPUNTAS 

Sólo 50 invitados 

Empezó ayer la campaña de spots para promover el Segundo Informe del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, y nos adelantan que la ceremonia del 1 

de septiembre será con apenas 50 invitados. Se prevé que el mandatario emita un 

mensaje a la nación a las 10 de la mañana, en Palacio Nacional. Más tarde, a las 

17:00 horas, se entregará el Informe al Congreso.   

Informe, y despedida 

Nos hacen notar que este miércoles, el pleno del Senado hará sentir su 

agradecimiento y cariño a su compañera Mónica Fernández, quien rinde su informe 

de labores sobre su gestión al frente de la Mesa Directiva. Y es que, aunque a veces 

se puso álgido el debate, todas las bancadas le reconocen que siempre se condujo 

con institucionalidad y respeto. 

 

AHLAJERO 

MARTHA  ANAYA 

Peralta y Encinas limpian oficinas 

Fuentes cercanas al Palacio Nacional nos comentan que el subsecretario de 

Gobernación, Ricardo Peralta, no tarda en irse. 

De hecho, el “apóstol de la 4T” que decía recibir órdenes del Presidente, ya hizo 

maletas y sólo está a la espera de que le den luz verde para entregarle la oficina a 

su sucesor. 

Alejandro Encinas, hasta ahora subsecretario de Derechos Humanos, Migración y 

Población de la secretaría de Gobernación, está también recogiendo papeles y 

ordenando asuntos apremiantes. 

Sólo que él, Encinas –por lo que nos dicen-, sólo se mudaría de un espacio a otro: 

Pasaría a ser precisamente el nuevo subsecretario de Gobierno en el Palacio de 

Cobián en lugar de Peralta. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2do-de-gobierno-amlo-senado-monica-fernandez-tepjf-acusacion-porfirio-munoz-ledo-diputado-samuel-calderon-cambio-partidos-ine-encuesta-morena/
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/renuncias-4t-ricardo-peralta-gobernacion-alejandro-encinas-sucesor-gabinete-amlo-martha-anaya-columna/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Camino equivocado. Todo lo que emprenda la minúscula corriente política al 

interior de Morena comandada por Martí Batres está condenado al fracaso. 

Presentó una agenda legislativa patito. Entre las propuestas mínimamente 

delineadas está una iniciativa para establecer un ingreso extraordinario a todos los 

ciudadanos durante las crisis económicas, reformas a la Ley de los Sistemas de 

Ahorro para el Retiro y otra sobre outsourcing, un tema que ha causado polémica 

por los oscuros intereses que se manejan. Todo esto sin tener siquiera el consenso 

de sus compañeros de grupo y en contra de la voluntad de la 4T. ¿El ala radical se 

pretende manejar como una entidad autónoma?, ¿y la unidad de Morena?, ¿y las 

metas en común? Lo único que se ve es la falta de convocatoria de Batres y 

compañía. Y que los 17 legisladores del grupo carecen de liderazgo. Políticamente 

raquíticos. 

 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El septiembre de AMLO 

Ha sido la época del año de mayor exposición pública del Ejecutivo, la única en que 

su titular se ciñe cuatro veces la banda presidencial en un lapso de 15 días. 

Comienza con el Informe y sigue con las ceremonias relativas a las Fiestas Patrias. 

Es también el mes en que se presenta el Presupuesto del siguiente año. 

Hasta el sexenio de Gustavo Díaz Ordaz, el Informe era el único discurso anual del 

mandatario, en el que éste hablaba a la soberanía nacional, no a la prensa. Su 

sucesor, Luis Echeverría, se descosió ante el micrófono y, a partir de entonces, los 

presidentes devinieron voceros de su gobierno. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1402001
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-septiembre-de-amlo/1401990
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

La justicia se subordina a la política 

Es preocupante la ligereza con que el presidente López Obrador trata las leyes, la 

impartición de justicia, la división de Poderes.  

Los casos Lozoya, el del video de su hermano Pío, casos como la investigación 

sobre la desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa (donde todos los presuntos 

responsables están a punto de quedar libres y los procesados ahora son los 

funcionarios que los detuvieron), o la consulta que se pretende hacer sobre enjuiciar 

o no a los expresidentes de la República, demuestran que el interés supremo es el 

político, mucho más allá de la justicia. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Catástrofe 

Primera definición de “catástrofe” en el Diccionario de la Real Academia Española 

(DRAE): “Suceso que produce gran destrucción o daño”. Definición precisa y 

concisa de lo que está ocurriendo en México con la pandemia del covid-19. 

El 23 de abril, en entrevista para la agencia EFE, el encargado gubernamental para 

manejar la epidemia del coronavirus en nuestro país, el doctor Hugo López-Gatell, 

afirmó que preveía un escenario inicial de entre seis y ocho mil muertes por covid-

19. 

 

MARÍA AMPARO CASAR 

León y Leona 

Ah, qué difícil es el cambio! Salvo, por supuesto, en el discurso. El Presidente no lo 

aceptaría jamás, pero, como decía Aldous Huxley, los hechos no dejan existir sólo 

porque sean ignorados. Cuando ya es imposible ignorarlos, queda el expediente de 

justificarlos porque hay buenas y malas causas y eso determina si una conducta es 

aceptable o no. En este caso, los mismos hechos son reprobables o ensalzables 

según quien sea responsable de ellos. 

En tan sólo la última semana, el gobierno actual nos ha dado tres muestras 

irrefutables de lo poco que han cambiado los hechos en el país. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/la-justicia-se-subordina-a-la-politica/1401995
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/catastrofe/1401992
https://www.excelsior.com.mx/opinion/maria-amparo-casar/leon-y-leona/1401986
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DAVID PARAMO 

Valorando el éxito 

La reforma a las telecomunicaciones de 2013 es, sin lugar a ninguna discusión, la 

mejor reforma de los tiempos modernos. Puso a los consumidores en el centro de 

todas las acciones y decisiones. 

El órgano de gobierno está integrado por funcionarios de altísima capacidad técnica, 

quienes son electos por un concurso de oposición instrumentado por Banco de 

México y el Inegi. La junta de gobierno opera con muy elevados estándares y no 

han perdido el foco. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La reactivación económica ha permitido la paulatina recuperación de la industria 

automotriz, la que a su vez está aumentando la demanda de autopartes a nivel 

nacional e internacional. Por ello, la empresa Motorcar Parts, que preside Selwyn 

Joffe, ha decidido seguir apostando a México como una de sus principales 

plataformas de producción, y también a ejercer 200 millones de dólares en la 

ampliación de la planta que opera en Tijuana, Baja California. Para ello, esperan 

crear 300 empleos adicionales a los mil 700 que ya tienen en el complejo. 

Actualmente, Motorcar Parts produce diariamente 25 mil piezas, entre arrancadores 

y alternadores, y hace más de un millón de envíos a Estados Unidos. 

 

JOSÉ YUSTE 

Visit México, no nos volverán a hackear 

Por fin se presentó la página visitmexico.com, la principal puerta de promoción del 

gobierno mexicano hacia una actividad que representa casi el 9% del PIB. La última 

versión de la página sufrió las bromas y choteo en las redes al haber sido hackeada. 

Nadie olvidará el Visit Warrior y, de ahí, las bromas a nuestros héroes. Ni siquiera 

se salvó el Padre de la Patria, Miguel Hidalgo y Costilla, transformado en Mike Noble 

and Rib. 

Afirman en la Sectur y el administrador de la página que ya la hackearon, pero no 

la volverán a hackear. 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/valorando-el-exito/126126
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/126125
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/visit-mexico-no-nos-volveran-hackear/126131
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MARICARMEN CORTES 

VisitMéxico: versiones distintas en inglés y en español 

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, presentó ayer la nueva versión del portal 

visitmexico, que seguirá concesionado a Braintivity, la empresa de Marcos Achar, 

pero ya sin el problemático operador Tecnocen, a quien culpan de todas las pifias 

registradas en el portal anterior. 

Lo que me sorprende es que los textos en inglés y en español sobre los destinos 

turísticos no coinciden y aquí no estamos hablando de pifias como Warrior al estado 

de Guerrero, sino de dos textos diferentes para promover el mismo destino, 

asumiendo que los turistas nacionales tienen otros objetivos e intereses que los 

extranjeros. 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

AMLO va por cinco ex presidentes 

Va tomando forma el proyecto del presidente López Obrador para enjuiciar a sus 

recientes antecesores vía una consulta popular. 

Hasta donde registro en su discurso, ya es una decisión tomada. Y no hay duda que 

de ser aprobada por la Suprema Corte, estará en las boletas de las elecciones del 

próximo domingo 6 de junio y la respuesta mayoritaria será por el sí. 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que el Sistema Radiópolis informó que su asamblea de accionistas relevó 

a Francisco Cabañas como director general del consejo de administración para dar 

entrada de Ignacio Carral Kramer, con lo que asumió el control como 

presidente Miguel Alemán Magnani y fueron revocados todos los poderes y 

facultades previamente otorgados, con base en resolución judicial del 21 de agosto 

de 2020. Se aseguró que programación, contenidos y operación continúan sin 

cambios, saliendo así al paso de versiones en distintas redes sociales. 

Que la mexicana Gloria Guevara Manzo, presidenta del Consejo Mundial de Viajes 

y Turismo, llamó desde Londres a los gobiernos a recurrir a bloqueos locales en 

lugar de cerrar las fronteras de toda una nación, pues de esa forma solo se inhibe 

la reactivación del sector, calculada por expertos en unos cinco años. La pandemia 

pone en riesgo 197 millones de empleos en el mundo, de los cuales más de 6 

millones corresponden a la región de América Latina y el Caribe, por lo que además 

de la apertura la directiva propone más pruebas de covid, protocolos y apoyos a las 

empresas. 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/visitmexico-versiones-distintas-en-ingles-y-en-espanol/126127
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/amlo-va-por-cinco-ex-presidentes
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/amlo-va-por-cinco-ex-presidentes
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_804
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_804
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CARLOS PUIG 

¿Y las "laptops" de Peña Nieto? 

En diciembre de 2012, los líderes de los tres principales partidos políticos junto con 

el gobierno federal, encabezado por Enrique Peña Nieto, firmaron el Pacto por 

México. Eran, además, tiempos de firmar compromisos frente a notario público 

porque decía: Peña sí cumple. 

El compromiso 11, que se había formado durante la campaña ante notario, decía: 

“Se instrumentará un programa de dotación de computadoras portátiles con 

conectividad para todos los alumnos de 5to y 6to de primaria de escuelas públicas, 

promoviendo la alfabetización digital, adecuando los contenidos educativos al uso 

de tecnología y capacitando al personal docente”. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Contra los videoescándalos 

Javier Tello ha hecho la crítica más lúcida que he escuchado de los 

videoescándalos, esa especialidad maloliente de la política mexicana, de los medios 

y, estelarmente ahora, de las benditas redes sociales. 

La sociedad, irritada con sus políticos, defiende y consume golosamente los 

videoescándalos filtrados a los medios porque, se dice, exhiben a los políticos, los 

castigan al menos con el baldón de la mala fama. “Si nunca vamos a verlos presos, 

al menos que los veamos estigmatizados”. 

 

CARLOS MARIN 

Lo que legisladores le hicieron a Lozoya 

Tres años antes de dirigir Pemex, Emilio Lozoya cobraba ya como asesor de 

Odebrecht que, al contratarlo, hizo una apuesta ganadora: le permitió tener un 

vínculo con el nuevo Presidente y acceso libre a la dirección general de la petrolera. 

Odebrecht no requería de reformas, y menos al artículo 27 constitucional, para usar 

a Lozoya, como lo prueba el contrato por 2 mil 686 millones de pesos que obtuvo 

para reconfigurar la refinería de Tula. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-las-laptops-de-pena-nieto
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-las-laptops-de-pena-nieto
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/contra-los-videoescandalos
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/contra-los-videoescandalos
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/lo-que-legisladores-le-hicieron-a-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/lo-que-legisladores-le-hicieron-a-lozoya
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CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Tenemos el gobierno que nos merecemos? 

El presidente López Obrador con frecuencia habla de lo diferente que es su gobierno 

respecto a los que le precedieron. 

Sin embargo, con pocas excepciones, observamos que lo conforman personajes 

que formaron parte de anteriores administraciones –locales o federal– o que forman 

parte de algo que genéricamente podría denominarse la ‘clase política’ de México. 

 

DARÍO CELIS 

TRESE: otra de jueces 

En la denuncia penal que ante la Fiscalía General de la República presentó el 

exdirector de Pemex, Emilio Lozoya Austin, una de las empresas salpicadas es 

TRESE. 

El tema es un pago por 15 millones de dólares que aquí le hemos referido en el 

pasado. 

 

SALVADOR CAMARENA 

Traición a México en PF 

En el verano de 2016, con semanas de diferencia, dos madres se le arrodillaron a 

Miguel Ángel Osorio Chong. Pedían, con ese acto de desesperación, ayuda al 

poderoso secretario de Gobernación de Enrique Peña Nieto para encontrar a sus 

hijos, desaparecidos como otros tantos miles. 

Esas imágenes sintetizaban la indolencia de un sexenio que nunca atendió a las 

víctimas de la violencia. Sin embargo, el gesto de esas madres desesperadas toma 

cuatro años después una nueva dimensión, pues se han venido publicando detalles 

de investigaciones sobre multimillonarios desvíos en los aparatos de seguridad que 

manejaba Bucareli en tiempos de Osorio Chong. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/tenemos-el-gobierno-que-nos-merecemos-1
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/trese-otra-de-jueces
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/traicion-a-mexico-en-pf
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MACARIO SCHENTTINO 

Corrupción 

Ahora que la corrupción vuelve a ser un tema público, creo que podemos tratar de 

entenderlo, para ver si le buscamos una solución de verdad, en lugar de utilizarlo 

como arma política, como se ha hecho en los últimos 50 años, sin mejora de ningún 

tipo. 

Un modelo que nos puede ayudar es el que se conoce como agente-principal. 

Consiste en que el principal (el jefe) le encarga una tarea al agente (el subordinado). 

El principal no puede observar bien qué hace el agente, y éste tiene intereses 

propios. Se trata entonces de encontrar mecanismos para evitar que el agente 

engañe al principal. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | UBS, nuevo impulso al comercio 

Esta semana el influyente banco suizo organiza un evento virtual donde se darán 

cita algunas de las empresas del sector consumo más importantes del país para 

conocer sus expectativas sobre las perspectivas de la economía y sus negocios de 

cara a 2021. Anote usted compañías como Walmart de México y Centroamérica, 

Kimberly Clark de México; La Comer;Alsea, Grupo Elektra; Femsa; Justo y Arcos 

Dorado que compartirán los ajustes a su estrategia de negocios para lidiar con las 

nuevas condiciones de la economía y los consumidores, y el panorama que 

compartan será muy valioso para identificar las nuevas condiciones del mercado y 

de los consumidores en México. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/corrupcion
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-ubs-nuevo-impulso-al-comercio-5673692.html
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Pepe Grillo 

Competencia desleal 

Que Mario Delgado no compita por la dirigencia nacional de Morena desde la 

presidencia de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro. 

Es la demanda que hizo su correligionario Porfirio Muñoz Ledo, quien sostuvo que 

Delgado incurriría en una competencia desleal. 

 

 

Federico Arreola 

Ojalá Alemán Magnani y Cabal Peniche no busquen dañar al presidente AMLO 

La primicia la dio en Twitter, como muchas veces, quien es a mi juicio el columnista 

más informado e inclusive el mas sereno de El Financiero, Darío Celis, quien esta 

vez manejó el tema con cierta alarma. 

En SDP Noticias dimos seguimiento a la información de Celis, que rápidamente 

todos los otros medios de comunicación dieron a conocer. “Toma Alemán Magnani 

control de Radiópolis”, decía por ejemplo Reforma; es decir, el empresario tomó 

ayer el control editorial de la importante cadena de radiodifusión. 

 

 

Ricardo Alemán 

¡La gran estafa de AMLO: 30 pruebas! 

Durante los últimos 20 años, aquí documentamos "la gran estafa" de López Obrador 

en la política, la que quedó al descubierto en el video que reveló Carlos Loret. 

El siguiente es un resumen de las 30 pruebas, irrefutables, que a lo largo de esas 

dos décadas revelamos. Todas se pueden probar con videos, audios y 

declaraciones. 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-competencia_desleal-1162277-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-ojala-aleman-magnani-y-cabal-peniche-no-busquen-danar-al-presidente-amlo-prisa-w-radio-televisa-aristegui-ciro-gomez-leyva-carlos-loret-radio-formula-heraldo-radio.html
https://www.sdpnoticias.com/nacional/w-radio-toma-instalaciones-miguel-aleman-venta-prisa.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/la-gran-estafa-de-amlo-30-pruebas/427843
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Rozones 

Morena abre camino al PRI 

A unos días de que se elija la presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro, nos 

cuentan que el coordinador de Morena, Mario Delgado, ha metido reversa en el 

apoyo que dio en los últimos meses a la bancada del Partido del Trabajo para que 

pudiera sumar diputados y consolidarse como tercera fuerza política por encima del 

PRI. El respaldo se diluyó luego de que los guindas llegaran al piso de los 251 

legisladores y se abriera la posibilidad de que, de perder un diputado más, el PAN 

exigiera la presidencia de la Junta de Coordinación Política, cargo que ocupa el 

propio Delgado. Así que se pidió a tres diputados, entre ellos al mexiquense Marco 

Antonio Reyes Colín, que se mantengan con la camiseta bien puesta, lo que allanó 

el camino en favor del tricolor con Dulce María Sauri a la cabeza. 

 

Javier Solórzano Zínser 

Viendo el pasado con un presente al límite 

Para López Obrador es una constante gobernar con la mira en el pasado.  Sin 

embargo, desde hace tiempo viene diciendo que “el pasado” está en el “borrón y 

cuenta nueva”. Parece que los escenarios que ha estado enfrentando lo han llevado 

a reconsiderar la idea que quizá sólo formaba parte de buenas intenciones, pero de 

la cual no estaba convencido. 

La consulta popular que está proponiendo para enjuiciar a los expresidentes es 

evidencia de que diga lo que diga no quiere dejar el pasado suelto. 

 

Bibiana Belsasso 

El ERI le declara la guerra a AMLO 

Desde hace décadas los habitantes y autoridades de municipios en Chiapas han 

intentado establecer convenios para usar las tierras en zonas comunes. Las 

disputas son intensas, se encuentran distintos grupos armados en toda la zona. 

Hoy se intensifica nuevamente. Son disputas por las tierras en los límites entre 

Chalchihuitán y Chenalhó. Grupos de poder, armados, algunos vinculados con 

grupos delincuenciales, han intentado desplazar a los indígenas de sus tierras, y lo 

están logrando. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/morena-abre-camino-pri-402941
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/viendo-pasado-presente-limite-402943
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/eri-le-declara-guerra-amlo-402911
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Ángeles Aguilar 

Profunda caída para industria del ocio y va para largo 

Pueblo fantasma… Las medidas de contención para acotar el impacto del mortal 

Covid-19 dejaron muchas calles desiertas. En el mundo el desolador retrato de 

plazas vacías, comercios cerrados y parques sin risas se replica, ante los esfuerzos 

de gobiernos responsables por preservar la vida de los más vulnerables. 

En las últimas semanas, poco a poco algunas ciudades regresan a la normalidad 

con la reapertura de restaurantes y centros de consumo. Como quiera, la cautela 

es palpable, ante el temor de más contagios. 

 

Arturo Damm 

De la convención hacendaria 

El Gobierno Federal y la Convención Nacional de Gobernadores, Conago, se 

pusieron de acuerdo para llevar a cabo una Convención Nacional Hacendaria, en la 

cual se revisará la manera en la que se redistribuyen los recursos que aporta la 

Federación a estados y municipios, los ramos 28 (participaciones: recursos no 

etiquetados) y 33 (aportaciones: recursos etiquetados para salud, seguridad, 

educación), redistribución que se realiza conforme a lo establecido en la Ley de 

Coordinación Fiscal. 

Mucho es lo que debe analizarse con relación al tema de la redistribución 

interestatal del ingreso (porque de eso se trata: de una redistribución del ingreso 

entre estados, por la que el gobierno le quita a unos para darle a otros), y la principal 

pregunta es si hay manera de que todos queden satisfechos: los que aportan mucho 

y reciben poco, que quieren aportar menos y recibir más, y los que reciben mucho 

y aportan poco, que quieren, ¡al igual que los anteriores!, aportar menos y recibir 

más. Ese es el problema, que el esquema es uno de redistribución del ingreso, que 

solo funciona si a unos se les quita más de lo que se les da, y a otros se les da más 

de lo que se les quita, obligando a los que más tienen, razón por la cual se les quita 

más, a ayudar a los que menos tienen, razón por la cual se les da más. Si a todos 

se les diera la misma cantidad que se les quita no habría redistribución del ingreso 

y el ejercicio no tendría sentido. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/profunda-caida-industria-ocio-402908
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/convencion-hacendaria-402909
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¿Será? 

Cultura del agandalle, le llaman 

La destitución de cinco diputados opositores en el Congreso de Baja California Sur 

por la mayoría Morena-PT es parte de la cultura del “agandalle”, característica de 

mayorías advenedizas, sin una cultura de la democracia y con la firme convicción 

de que -por ser más-, pueden hacer lo que quieran… hasta borrar a la oposición. 

Esto no solo afecta a la vida democrática de una entidad, sino también retrasa los 

proyectos vitales para el estado. ¿O esa será la intención morenista rumbo a las 

elecciones del año que entra? ¿Será? 

 

 

Dinero 

 

La aerolínea American Airlines informó que eliminará 19 mil puestos de trabajo a 

principios de octubre como resultado de la reducción de su número de vuelos por la 

pandemia y la terminación del programa de ayuda del gobierno federal que le había 

permitido pagar la nómina. Tiene vuelos a México. American anunció que el ajuste 

incluye licencia forzosa de 17 mil 500 empleados y mil 500 recortes definitivos. La 

aerolínea, que tenía más de 140 mil empleados antes de la pandemia, bajará su 

nómina a alrededor de 100 mil, ya que la industria continúa tambaleándose por una 

fuerte caída en la demanda de viajes. El valor de sus acciones en la Bolsa de 

Valores de Nueva York cayó ayer 4.5 por ciento, a 12.85 dólares, pero ha bajado 

más de 55 por ciento en lo que va de año. Los empleados con licencia involuntaria, 

que según la compañía abarcaría a 8 mil 100 asistentes de vuelo y mil 600 pilotos, 

podrían volver a sus puestos de trabajo si las condiciones mejoran. A principios de 

este año, las aerolíneas recibieron 25 mil millones de dólares en ayuda federal del 

llamado Programa de Apoyo a la Nómina para amortiguar el golpe de la crisis. La 

condicion fue que no despidieran personal hasta finales de septiembre. Hubiera sido 

mejor opción que el gobierno pagara directamente a los trabajadores y por más 

tiempo, que entregarlo a las aerolíneas. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/08/26/sera-cultura-del-agandalle-le-llaman/
https://www.jornada.com.mx/2020/08/26/opinion/008o1eco
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Astillero 

Es probable que el año entrante, a la hora de votar, los ciudadanos del estado de 

Morelos tengan en sus boletas para elecciones locales a 19 partidos con registro. 

Al menos eso es lo que ha aprobado la Comisión de Organización y Partidos 

Políticos del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana, 

lo que a la vez y a más tardar en el último día del mes en curso deberá ser 

confirmado o rechazado: ocho nuevos partidos que se sumarán a los 11 ya 

existentes. 

La aberración numérica resulta más evidente si se toma en cuenta la deplorable 

situación política y gubernamental de esa entidad, a donde llegó como aventurero 

de la política por dinero un ex futbolista profesional, contratado para dar aliento en 

recaudación de votos (y la correspondiente elevación de prerrogativas e ingresos 

económicos legales) a un partido sin mayores perspectivas, el Social Demócrata, y 

se quedó como presidente municipal de Cuernavaca y luego como gobernador del 

estado, siempre con malos resultados en cuanto a gestión gubernamental y 

manejado el citado personaje deportivo por una camarilla de cercanos que suplen, 

entre escándalos y corrupción, las evidentes carencias para el ejercicio público de 

Cuauhtémoc Blanco. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/26/opinion/010o1pol
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Editorial 

De las aulas a las pantallas 

Millones de estudiantes de diversos niveles educativos iniciaron el lunes reciente un 

nuevo ciclo lectivo en condiciones inéditas y extrañas para la gran mayoría: la de la 

educación a distancia, sea a través de señales televisivas –la forma predominante–

, por videoconferencias o con una combinación de ambas. Si el arranque de las 

clases presenciales conlleva un enorme esfuerzo organizativo, tanto gubernamental 

como social, es difícil imaginar lo que ha representado mudar el sistema educativo 

de las aulas a las pantallas de televisión, de computadora, de tableta o de teléfono 

celular. 

La elemental prudencia sanitaria no dejaba otra salida; el regreso físico a las 

escuelas habría significado un brusco incremento de la movilidad –es decir, la salida 

al espacio público de millones de alumnos, maestros y padres y madres– y, por 

tanto, el riesgo de un rebrote descontrolado de la pandemia de Covid-19. No se 

trataba, pues, de una disyuntiva fácil. En algunos países europeos el regreso a 

clases en el contexto del desconfinamiento se realizó mediante la aplicación del 

distanciamiento social en los planteles, una vía que en nuestro entorno no parecía 

practicable sin exponer a los escolares –y, con ellos, al conjunto de la población– a 

una nueva oleada de contagios. 
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